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Dois professores da rede munici-
pal de ensino em São Sebastião
do Paraíso foram exonerados do
cargo após, segundo alega um
deles, ter ido às redes sociais re-
clamar sobre a falta de pagamen-
to à categoria e cortes de gastos
que tem afetado somente aos pro-
fessores. Os atrasos, que passa-
ram a acontecer após o governo
de Minas não destinar a verba
para o Fundo de Desenvolvimen-
to da Educação Básica (Fundeb),
tem causado insatisfação na ca-
tegoria que, pela primeira vez,
passou a sofrer com atrasos e o
não pagamento do salário.
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Professores alegam que foram demitidos após
criticarem gestão de recursos do Fundeb

João Oliveira

Colégio Nesfa realiza
1ª Feira de Mostra Científica

Colégio Paula Frassinetti comemora o Dia do
Estudante: alunos visitam a Bienal do Livro
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Vereadores, professores e representantes sindicais reuniram-se na Prefeitura com a secretária Maria Ermínia,
que estava acompanhada pelo procurador do Município, Nilo Kazan de Oliveira e outros secretários municipaispágina 6
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Vagas para
idosos,

deficientes
e pontos de

táxi têm sido
indevidamente

ocupadas

Professores municipais
decidem ficar em
“estado de greve”

Antes de todos, o
anestesiologista

HRCOR 5 ANOSGás vaza de tubulação
e ocasiona forte odor
no Parque Industrial
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

EXISTE SAÍDA PARA A CRISE ECONÔMICA
BRASILEIRA NO CURTO PRAZO?

Paulo Haddad

É possível encontrar uma saída para a atual crise eco-
nômica brasileira no curto prazo, enquanto não são
implementadas as inadiáveis reformas econômicas e polí-
tico-institucionais? Keynes dizia que os economistas po-
dem ter uma vida mais fácil se, no meio de uma tempesta-
de em alto-mar, se limitarem a afirmar que, se uma nova
rota for adotada, poderemos navegar num oceano mais
tranquilo. O paradoxo está em que uma mudança de rumo
pode envolver período de longa maturação e “no longo
prazo estaremos todos mortos”.

Não se pode afirmar que não há saída no curto prazo
para a atual crise, com todas as suas mazelas sociais.
Podemos nos espelhar nas experiências de diversos paí-
ses, inclusive da crise mais recente, de 2008, a mais dele-
téria desde a depressão econômica de 1929.

Em 2017, as empresas e as famílias brasileiras paga-
ram R$ 475 bilhões em juros, uma alta de 12% acima da
inflação em relação ao ano de 2016. Desse total, as famíli-
as pagaram R$ 355 bilhões, alta de 18% em relação a 2016.
As parcelas maiores e crescentes desses valores vão para
os detentores da riqueza financeira, ampliando ainda mais
as desigualdades sociais na distribuição de renda no Bra-
sil. Esses valores representam uma despesa pública mais
de 12 vezes superior ao gasto anual com o Bolsa Família,
que beneficia atualmente cerca de 13 milhões de famílias.

Durante as recessões econômicas, em inúmeros paí-
ses, as taxas de juros tendem a cair significativamente. Na
crise de 2008, em muitos as taxas nominais de juros fica-
ram, durante alguns anos, próximas de zero. No Brasil,
embora a taxa básica de juros do Banco Central tenha
caído sensivelmente, as taxas bancárias do sistema finan-
ceiro oligopolizado, cobradas sobre as dívidas das peque-
nas e médias empresas e das famílias, constituem uma
verdadeira aberração, um grande mal-estar econômico.

DESISTÊNCIA
Terminou na última quarta-feira,15, o prazo de
registro das candidaturas para as eleições de
2018. Em nota oficial divulgada nas redes sociais
a vice-prefeita de Paraíso, Dilma Oliveira anunciou
que apesar de ter sido convidada a disputar o
pleito concorrendo à deputada estadual, declinou
da proposta. Ela justificou não ser o momento
certo, pois, acredita que ainda tem muito a
contribuir dentro da administração municipal.
Dilma argumenta ainda que sua decisão passa
pelo respeito ao compromisso assumido nas
urnas, junto aos seus eleitores.

AGRADECE
A vice-prefeita agradece todos que torceram por
ela e deseja àqueles que conseguiram oficializar
candidaturas uma ótima campanha, pautada no
respeito e na verdade. Ela ainda fez coro em
defesa da valorização da democracia brasileira,
comparecendo às urnas e escolhendo
conscientemente, diante de tantas desilusões com
o cenário político atual.

PARTICIPOU
O prefeito  Walker Américo Oliveira participou na
sexta-feira,17, pela manhã de um encontro na
Associação dos Municípios da Microrregião do
Médio Rio Grande (Ameg), onde tratou-se da
formatação de um encontro com lideranças do
Sudoeste do Estado, para avaliar propostas para
o desenvolvimento das cidades da região. A
intenção é ouvir as propostas dos candidatos à
presidência e também ao Governo de Minas para
o Sudoeste de Minas. Ele também participou da
demonstração de um projeto de monitoramento
que vem sendo elaborado há tempos e que
consiste em proteger as estradas rurais, com
câmeras que visam monitorar as vias 24 horas.

PROFESSORES
A exoneração de dois professores pela
Secretaria Municipal de Educação de São
Sebastião do Paraíso, quinta-feira, deu o que falar,
e pelo visto ainda terá desdobramentos. A
dispensa segundo afirmam não foi formalizada no
papel. Um deles disse ter recebido a demissão
através de “um recado”. Seu colega, foi por
telefone. Eles creditam a dispensa aos
posicionamentos que assumiram quanto à
questão do salários recebidos neste mês. Cada
professor recebeu R$ 800.

DIFICULDADES
Até então, professores vinham recebendo o
pagamento de forma integral, e este foi o primeiro
mês que a Prefeitura efetuou o pagamento de
apenas parte dos vencimentos. Na semana
passada o prefeito Walkinho reuniu-se com
professores para posicionar-lhes dificuldades de
caixa que vem enfrentando, e que conforme
adiantou, poderia trazer reflexos nos salários a
serem pagos aos servidores do setor de
Educação. O motivo segundo disse é que o
Governo de Minas, não tem repassado ao
município verba para essa finalidade, vinda do
Fundeb, Fundo de Desenvolvimento da Educação
Básica.

NEGAM
Com o valor que chegou foi insuficiente para quitar
a folha total, segundo informações optou-se em
fazer uma divisão de modo que cada professor
não ficasse de mão abanando, sem receber nada,
daí os R$ 800, E isso descontentamento. Um dos
professores postou em rede social um desabafo,
que tem sido entendido como o estopim para ter
sido dispensado, o que tanto o prefeito Walkinho,
quanto a secretária de Educação, Maria Ermínia,
negam ser o motivo.

VESPEIRO
Conforme consta em matéria publicada nesta
edição, o motivo alegado pelo prefeito e
secretária seria dispensa para contenção de
despesas. A esta coluna Walkinho afirmou que
funcionários contratados também foram
dispensado de outras secretarias. Mas de alguma
forma a dispensa foi algo parecido em jogar pedra
em vespeiro, tendo causado a reação de
servidores, sindicalistas, vereadores e companhia
limitada.

ASSALTOS
Nesta semana pelo menos dois fatos policiais
chamaram a atenção em Paraíso. E foram
parecidos. Em um deles uma jovem senhora foi
deixar um filho em escola e foi surpreendida por
um assaltante lhe tomou o veículo, que por sorte
foi encontrado horas depois. O outro caso,
também na área central, e à luz do dia, foi de
sequestro relâmpago, em que uma senhora
também teve arma apontada contra ela. O
assaltante exigiu dinheiro, e acabou recebendo.

Até mesmo os programas de parcelamento dessas dívi-
das são inócuos, semelhantes ao tratamento de uma pneu-
monia aguda com o uso de aspirina.

Em julho deste ano, 60% das famílias brasileiras esta-
vam endividadas, 24% com dívidas ou contas em atraso e
10% sem condições de pagar. Muitas dessas famílias es-
tão presas numa armadilha, tendo que se endividar para
pagar até mesmo os juros da dívida contratada. Se hou-
ver uma sensível redução dos juros sobre as dívidas con-
tratadas e sobre os novos empréstimos por meio de no-
vas linhas de refinanciamento, segundo estudos realiza-
dos nos EUA (por exemplo: A. Mian and A. Sufi, “House of
Debt”, Chicago), cresce a renda disponível de devedores
com elevada propensão a consumir, a qual, numa econo-
mia com altos índices de desemprego e de capacidade
ociosa, pode ter um efeito multiplicador em torno de 3,5 a
4,5 sobre a geração da renda nacional. Em outras pala-
vras, se for “devolvida” pela política monetária uma renda
em torno de R$ 100 bilhões a R$ 150 bilhões às empresas
e às famílias, é possível que a demanda agregada possa
se elevar de R$ 400 bilhões a R$ 500 bilhões, progressi-
vamente, ao longo dos meses seguintes.

Um economista australiano, John Quiggin, criou a ex-
pressão “economia zumbi” para designar ideias econômi-
cas que não morrem, apesar de desaprovadas repetida-
mente em diferentes contextos históricos. Muitas delas
estão presentes no Brasil, pois, como disse Millôr
Fernandes, quando as ideologias envelhecem, elas vêm
morar no Brasil. Espera-se do Banco Central (BC), à se-
melhança do Federal Reserve (o BC dos EUA), um pro-
cesso de renovação de ideias e uma atitude proativa da
política monetária para tirar as empresas e as famílias da
armadilha do endividamento, facilitando a retomada do
crescimento econômico do país pela expansão não infla-
cionária da demanda agregada.

(O Tempo, 17/08/18).

F A L E C I M E N T O S
11/08 - Wilian Ribeiro da Cruz, 23 anos

13/08 - Vanice Menequelli da Silva, 62 anos

13/08 - Pedrina dos Reis Vitorino Silva, 54 anos

13/08 - Maria Moraes Maldi, 94 anos

14/08 - Moisés Luiz Tobias, 77 anos

13/08 - Domingas da Costa Cardoso, 70 anos

14/08 - Maria Liosina de Jesus, 90 anos

15/08 - Antonio Bento de Souza, 90 anos

15/08 - Maria das Graças Custódio, 66 anos

16/08 - José Donizete Neri, 62 anos

15/08 - Izoldina Cândida de Ol. Romanini, 80 anos

15/08 - Lázaro Machado, 76 anos

17/08 - Onofre Zague, 79 anos
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Atendimento e
boa educação

"Prefiro os que me criticam, porque me
corrigem, aos que me elogiam, porque me

corrompem." - Santo Agostinho

Meu aparelho de DVD, desses que também to-
cam blu-ray, começou a dar problema e, após uma
tentativa frustrada de conserto, resolvi comprar um
novo.

Entrei numa loja de departamentos, dessas que
têm filiais em quase todo o país, e fui atendido por
um vendedor de barbicha, novo e vestido com cer-
ta elegância.

-  Vocês têm aparelho de blu-ray? - perguntei.
-  Blu-ei? - ele me corrigiu.
-  Pelo que eu sei, a pronúncia correta é blu-

rrei - eu insisti. Mas, afinal de contas, vocês têm
ou não?

-  Isso não se usa mais. O mais próximo que
temos é o home theater...

E eu que pensava encontrar uma meia dúzia de
modelos diferentes, das marcas Sony, LG,
Samsung, Philips e um vendedor, ou vendedora,
sorridente, tentando vender-me o mais caro! De
repente eu me senti velho, ultrapassado, démodé...
Será que já não se fabrica mais aparelhos de DVD?

Entrei em outra loja de departamentos, quase
de frente, recém-chegada a Paraíso. Fiz a mesma
pergunta a um vendedor que estava com os bra-
ços cruzados na altura do peito. Ele não se mo-
veu, não me convidou para entrar, não descruzou
os braços, não saiu de sua zona de conforto. Sua
resposta foi curta:

-  Só pelo site. Aqui na loja só trabalhamos com
máquinas de lavar... - Não explicou qual site, se
era da mesma loja, qual seria a cidade. Nada. Res-
munguei um agradecimento e saí.

Fica a minha sugestão para a ACISSP promo-
ver uns cursos, não apenas de venda, para os fun-
cionários das casas comerciais de nossa cidade,
mas, também de boas maneiras. Um cliente gosta
de ser bem tratado, não corrigido. Mesmo que en-
tre falando completamente errado (mesmo porque
ninguém é obrigado a saber a pronúncia correta
de uma palavra estrangeira!), a função do vende-
dor não é dar aula de inglês, ou de mandarim. É
vender. E isso se consegue principalmente tratan-
do os clientes de forma cortês, interessando-se
pelo seu pedido, colocando-o à vontade para olhar
o que está no estoque. Quem sabe ele não se ani-
ma e compra um home theater?

Agradece as manifestações rece-
bidas por ocasião de seu falecimento.
Convida para Missa de 7.º Dia a ser
celebrada na intenção de sua alma,
neste domingo, dia 19, às 19 horas na
Igreja Matriz São Sebastião.

Aos amigos e por todos os que
fizeram parte de sua história, nossa
eterna gratidão.

Sua filha, Edyna e Família.

“Agradecer é uma
forma de oração”

A Família de

MARIA
MORAES MALDI
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembleia Geral Extraordinária

O Presidente da Associação Clube de Xadrez de São Sebastião do
Paraíso, o Sr. Evandro Amorim Barbosa, no uso de suas atribuições
conforme artigo 23 do Estatuto Social, convoca os membros do referido
Clube para se reunirem em “Assembleia Geral Extraordinária” que
será realizada na Av. Monsenhor Mancini, n.º 888 - 3.º Andar - Vila
Dalva, na Arena Olímpica, no dia 01 de setembro de 2018, as 15:00
(quinze) horas, a fim de deliberar sobre o seguinte:

Eleição da Nova Diretoria e Conselho Fiscal.
São Seb. do  Paraíso - MG, 15 de agosto de 2018.

EVANDRO AMORIM BARBOSA - PRESIDENTE
CLUBE DE XADREZ DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO

Mais uma categoria da Se-
leção Mineira já se encaminha
para o Campeonato Brasileiro
de Seleções. A competição
acorrerá em São Sebastião do
Paraíso, na Arena João Mam-
brini, de 21 a 26 de agosto. O
local tem recebido o CBS, sen-
do o último realizado neste mês
de julho, com a categoria sub-
17 masculina. A Federação Mi-
neira de Vôlei convocou 16 atle-
tas para os treinos que foram
iniciados dia 13, sob o coman-
do do técnico Giuliano Batista.

A seleção mineira sub-18
começou a ser formada em
maio, com as seletivas em
Uberlândia. Nesta nova convo-
cação apresentaram-se 16 atle-
tas, incluindo Ana Cecilia,
Milena Silva, Júlia Kudiess e
Deborah Ribeiro que conquis-
taram o bronze sul-americano
com a Seleção Brasileira.

Os treinos começaram no
dia 13 se mantendo até a estreia
na competição. A delegação
chegou durante a semana a
Paraíso e está fazendo a pre-
paração na Arena João Mam-
brini, inclusive se interagindo
com as atletas locais, treinadas
pelo professor Ludovico Fer-
reira.

A equipe mineira conta ain-
da com profissionais destaques
na categoria de base a come-
çar pelo técnico Giuliano Ba-
tista Sucupira que faz um bom
trabalho com a seleção de vô-
lei de praia e nas categorias de
base da Prefeitura de Betim.
Além do treinador de Betim,
Minas Gerais contará com
Marcello Bencardino, do Minas
T.C, André Correa, do CRES
Varginha, Andressa Oliveira e
Luiz César, ambos do Olym-
pico Club.

Integram a seleção de Mi-
nas atletas da Prefeitura Muni-
cipal de Betim, Mackenzie Es-

Convocada, a seleção mineira
já treina na Arena João Mambrini

Em 2017 Seleção de Minas Gerais teve boa participação no Campeonato Brasileiro

Arquivo

porte Clube, Minas Tênis Clu-
be, CRES Varginha, Nova
Trento (SC), Esporte Clube
Pinheiros (SP), A.A. São Cae-
tano (SP) e ADC Bradesco
(SP). Confira a relação com-
pleta da delegação no quadro
em anexo.

CONFIRA A LISTA
DE CONVOCADOS.
Atletas:
Prefeitura Municipal de

Betim (MG): Maria Luiza Sena
de Paula Silva.

Mackenzie Esporte Clube
(MG): Luísa Melloni Vilaça e
Thaís Fernandes Costa,

Minas Tênis Clube (MG):
Nathally Rodrigues V. Costa,
Monique Helena Gervásio de

Jesus, Luanna Luiza Emiliano,
Laura Gambatto Kudiess e Júlia
Gambatto Kudiess.

CRES Varginha (MG):
Amanda Santos Julião, Roseli
Evaristo Nogueira e Isabela
Cristina da Silva Abreu.

Praia Clube (MG): Débora
Santana Ribeiro.

Nova Trento (SC): Jheova-
na Emanuelle Sebastião.

Esporte Clube Pinheiros
(SP): Milena Silva de Souza.

A.A. São Caetano (SP):
Geovanna Vitória Caetano
Rodrigues.

ADC Bradesco (SP): Ana
Cecília Aparecida Lopes.

Comissão Técnica:
Técnico: Giuliano Batista

Sucupira / Equipe: Prefeitura

Municipal de Betim.
Coordenador Técnico:

Marcello Diniz Bencardino /
Equipe: Minas Tênis Clube.

Assistente Técnico I: André
Luiz Correa / Equipe: CRES
Varginha.

Assistente Técnico II: An-
dressa Abecassis de Oliveira /
Equipe: Olympico Club.

Assistente e Estatístico:
Luiz César da Silva Rocha /
Equipe: Olympico Club

Preparador Físico: Guilher-
me Augusto Oliveira / Equipe:
Mackenzie Esporte Clube.

Fisioterapeuta: Bárbara
Gosling / Equipe: Olympico
Club.

Supervisor: Jorge Antônio
Braziel da Silva.

Paraíso recebe Campeonato Brasileiro
de Seleções de Vôlei Feminino Sub 18

A partir da próxima terça-
feira, 21, a Arena João
Mambrini, de São Sebastião do
Paraíso, volta a ser palco de
mais uma edição do Campeo-
nato Brasileiro de Seleções.
Agora é a vez das meninas do
vôlei, na categoria Sub 18 que
vão entrar em quadra para vá-
rios duelos. A Seleção Mineira
já está treinando na cidade e a
partir desta segunda-feira, 20,
as delegações de outros sete
estados desembarcam no mu-
nicípio onde permanecem até
o próximo final de semana para
as competições.

O Campeonato Brasileiro
acontece em Paraíso neste ano
pela terceira vez. Primeiro fo-
ram os meninos das categori-
as Sub 19 e Sub17 que estive-
ram na cidade entre os meses
de junho e julho. Desta vez os
jogos serão entre as atletas das
seleções femininas. Ainda no
final do ano passado a Arena
recebeu os jogos do Campeo-
nato Estadual Sub 19 Masculi-
no, que também poderá ser re-
alizado neste ano diante dos
olhos da torcida paraisense.

Para esta edição do Brasi-
leiro de Seleções Feminino Sub
18 foram classificadas oito
equipes. Na Chave A estão Mi-
nas Gerais, Santa Catarina, Rio
Grande do Sul e Distrito Fede-
ral. Na Chave B, estão Rio de
Janeiro, São Paulo, Goiás e
Ceará.

Os times jogam entre si den-
tro dos grupos e depois vão se
enfrentar em ordem de classi-
ficação cruzada a partir da

FOTOS: Arquivo

Durante treinos nesta semana atletas da seleção
mineira interagiram com jogadoras de Paraíso

quarta rodada quando já serão
definidos os últimos coloca-
dos. No sábado, 25, serão rea-
lizados os jogos das semifinais
e definição de quem vai decidir
o título. Na primeira fase a Se-
leção de Minas fechará a roda-
da fazendo a última partida do
dia.

No próximo domingo, 26,
acontece a quinta rodada e as
partidas para definir as demais
classificações. A final está pre-
vista para ocorrer às 17 horas.
Ao todo conforme a organiza-
ção serão realizadas 20 parti-
das.

A organização é da Confe-
deração Brasileira de Vôlei com
apoio total da Federação Minei-
ra de Vôlei e da Secretaria
Municipal de Esportes da Pre-
feitura de São Sebastião do

Paraíso. Confira na tabela em
anexo a tabela dos jogos das

três primeiras rodadas.

A União confirmou através
da Secretaria Nacional do Te-
souro que nesta segunda-fei-
ra,20, fará o repasse aos co-
fres municipais do segundo
repasse de agosto do Fundo de
Participação dos Municípios
(FPM). Pelo cálculo apresen-
tados pela Confederação Naci-
onal dos Municípios (CNM) o
montante total a ser dividido é
de R$ 587 milhões valor me-
nor que o transferido no mes-
mo decêndio de 2017. Levan-
tamento realizado pelo Jornal
do Sudoeste aponta que para
São Sebastião do Paraíso de-
verá ser destinado R$ 254.672,
12, em quantia bruta.

Segundo a CNM o montan-
te de R$ 587 milhões será me-
nor que o valor repassado no
mesmo decêndio de 2017, con-
siderando a retenção – di-
reto na fonte – do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimen-
to da Educação Básica e de
Valorização dos Profissionais
da Educação (Fundeb). Ao so-
mar o porcentual destinado a
educação, a indicação é de que
o segundo FPM do mês che-
gará a R$ 734 milhões. O mon-
tante, com base nos dados da
Secretária do Tesouro Nacio-
nal (STN), será 23,94% me-
nor, considerando os efeitos da
inflação. Mesmo sem conside-
rar o crescimento da inflação,
do ano passado para este, o
fundo será consideravelmente
menor – 27,07%. Em agosto
passado foram repassados R$
3,6 bilhões no primeiro repas-
se e R$ 965 milhões no segun-
do.

Mesmo com o resultado
negativo, o levantamento apre-
sentado reforça que no acumu-
lado do ano, o Fundo apresen-
tou crescimento, na soma fi-
nal, em todos os meses até ago-
ra. “O total repassado aos Mu-
nicípios no período de janeiro
até o segundo decêndio de
agosto de 2018 apresenta um
crescimento de 7,81%, em ter-
mos nominais, em relação ao
mesmo período de 2017”, afir-
ma o levantamento da entida-
de. Sendo que em março e ju-
nho registrou crescimento de
16,23% e 11,18%.

No caso de Paraíso, no ano
passado o repasse do FPM
nesta época foi de R$350.276,
91. Com a queda nos valores
transferidos a estimativa e de
que agora o recebimento fique
na casa de R$254.672,12, vo-
lume bruto. Deste total são de-
rivados os percentuais de 20%
referente ao Fundeb (R$50.
934,42), dos 15% da Saúde
(R$38.200,82), além de 1% do
PASEP que soma mais
R$2.546,72. Com isso sobra de
receita líquida deste repasse a
quantia de R$162.990,15.

IMPASSE
Nos últimos meses prefei-

tos de toda Minas Gerais estão
reclamando dos constantes
atrasos nos repasses das recei-
tas pelo Governo do Estado de
Minas Gerais. O quadro tem
feito com que os prefeitos ca-
pitaneados pela Associação
Mineira dos Municípios
(AMM) promovessem uma
série de ações junto aos órgãos

Segundo repasse
do FPM de agosto é

menor que o de 2017
de fiscalização como Tribunal
de Contas e outros órgãos, al-
gumas delas com sucesso, mas
a maioria ainda sem resultado
prático.

Os gestores cobram recur-
sos do IPVA e ICMS para a
educação, transporte escolar,
Piso Mineiro de Assistência
Social e repasses da Saúde,
além de multas e correções dos
atrasos. A falta destes repasses
tem obrigado as administrações
municipais a utilizar recursos
próprios, o que acaba sendo
um paliativo que pode compro-
meter outras necessidades bá-
sicas como infraestrutura e
folha de pagamento.

Apesar das cobranças e
mobilizações promovidas pela
Associação Mineira de Muni-
cípios (AMM), o Governo do
Estado continua contrariando
as expectativas ao não efetuar
os repasses do Imposto sobre
Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS), de forma in-
tegral, como determina a
Constituição. Na transferência
da última terça-feira, 14 de
agosto, foram repassados ape-
nas 61% do valor previsto na
agenda tributária do Estado, ou
seja, pagos R$ 300 milhões dos
R$ 490 milhões devidos na se-
mana. A dívida total do Estado
de Minas Gerais com os muni-
cípios mineiros chega à cifra
de R$ 8,1 bilhões.

Referente ao repasse do
Fundeb deveriam ter sido de-
positados R$ 490 milhões e só
foram transferidos R$ 60 mi-
lhões, equivalente a 12% do
valor devido desta semana. A
dívida do Fundeb se arrasta
desde abril deste ano e repre-
senta R$ 2,9 bilhões.

Em função disso na próxi-
ma terça-feira, 21, a AMM pre-
tende reunir todos os prefeitos
e servidores públicos munici-
pais a participarem da grande
mobilização que será promovi-
da em Belo Horizonte, e, tam-
bém no interior. O evento tem
como lema o slogan “Basta!
Chega de confisco! Se o Esta-
do não pagar, as prefeituras vão
parar”. Em Belo Horizonte ha-
verá concentração a partir das
13h, a na Cidade Administrati-
va, de onde seguirão, em
carreata, até o Palácio da Li-
berdade. No interior, acontece-
rão manifestações locais dos
servidores públicos municipais
em boa parte dos 853 municí-
pios mineiros.

A intenção é mobilizar e
denunciar à sociedade a caóti-
ca situação financeira das pre-
feituras mineiras, decorrente
dos constantes atrasos nos re-
passes do Governo do Estado.
A dívida total com os municí-
pios mineiros já chega à cifra
de R$ 8,1 bilhões. Referente ao
repasse do Fundeb, deveriam
ter sido depositados R$ 490
milhões e só foram transferidos
R$ 60 milhões, equivalente a
12% do valor devido desta se-
mana. A dívida com o Fundo da
Educação se arrasta desde abril
deste ano e representa R$ 2,9
bilhões. No caso do município
de São Sebastião do Paraíso o
valor a receber está próximo à
casa dos R$ 20 milhões.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 163/18, Pregão Pres. nº 14/18, cujo objeto é “Aquisição de
materiais médico-hospitalares”, com as empresas: ALFALAGOS LTDA,
CNPJ 05.194.502/0001-14, pelo valor global de R$ 27.971,35; CIRURGICA
UNIAO LTDA, CNPJ 04.063.331/0001-21, pelo valor global de R$
65.163,05; DIMEBRAS COMERCIAL HOSPITALAR LTDA, CNPJ
56.081.482/0001-06, pelo valor global de R$ 67.437,00; FARMA 2
PRODUTOS PARA SAUDE LTDA EPP, CNPJ 24.826.631/0001-22, pelo
valor global de R$ 25.734,95; MED CENTER COMERCIAL LTDA, CNPJ
00.874.929/0001-40, pelo valor global de R$ 141.974,41; NACIONAL
COMERCIAL HOSPITALAR S.A., CNPJ 52.202.744/0001-92, pelo valor
global de R$ 45.892,91; Proc. nº 263/18, Pregão Pres. nº 25/18, cujo
objeto é “Aquisição de CESTAS BÁSICAS”, com a empresa: BETANIA
APARECIDA PERBONI VILAS BOAS - ME, CNPJ 09.105.483/0001-63,
pelo valor global de R$ 35.000,00; Ratifica e firma Contrato ref. ao Proc.
nº 310/18, Inex. nº 12/18, Cred. Nº 02/18, cujo objeto é “Seleção e
contratação de pessoa(s) jurídica(s) para prestação de serviços
LABORATORIAIS clínicos através listagem do SUS”, com as empresas: KS
LABORATORIO DE ANALISES CLINICAS, CNPJ 05.157.460/0001-41,
pelo valor global de R$ 120.000,00, SILVANA ELIAS GOMES, CNPJ
19.040.099/0001-83, pelo valor global de R$ 120.000,00. Torna Público:
1º Termo Aditivo Contrato nº 125/15  celebrado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG e a empresa SANTA CASA DE MISERICÓRIDA
DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO; 1º Termo Aditivo Contrato nº 130/
17 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa BELLA
CRUZ LTDA – ME; 1º Termo Aditivo Contrato nº 131/17 celebrado
entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa DENIPOTTI &
DENIPOTTI COMERCIO E RECAUCHUTAGEM DE PNEUS LTDA.
Objeto prorrogação contratual, com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93.
Itamogi/MG - 17/08/2018 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 032/2018, Presencial, Processo nº 0782/
2018, tipo menor preço por item. Objeto: Registro de preços para
escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa,
objetivando o fornecimento de tintas e materiais de pinturas,
destinados a diversos setores desta prefeitura, com entrega
parcelada, por um período de 12 meses, sendo que esta será exclusiva
para ME, EPP ou MEI. A abertura será dia 05 de setembro de 2018, às
09:00, podendo ser estendido até o dia 06 de setembro de 2018. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
Lagoinha, (Anexo I) nesta cidade, fone MG, 17 de agosto de 2018. Fernanda
Cristina Pereira – Pregoeira. (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-
7015, diariamente das 11:30 e das 17:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso –

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Fará a CHAMADA
PUBLICA 005/2018. Objeto: “EXPLORAÇÃO DE 20 (VINTE) PONTOS
NAS FEIRAS LIVRE MUNCIPIO DE SÃO TOMAS DE AQUINO”.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Meio Ambiente, na Rua Alves de Figueiredo, n.º
393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das
08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 17 de Agosto de 2018. Jose Carlos
Pimenta – Prefeito Municipal
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O vazamento de gás que
alimenta câmera frigorífica de
grande porte no Parque Indus-
trial Maria Inês Pinto, em São
Sebastião do Paraíso, causou
forte odor na tarde de terça-
feira (14/8), e preocupação a

Gás vaza de tubulação
e ocasiona forte odor no

Parque Industrial, em Paraíso
pessoas que trabalham nas ime-
diações.

Segundo informações o
vazamento ocorreu por volta
de 17h em tubulação pela qual
passa óleo contendo amônia,
que normalmente exala cheiro

forte, e, em grande quantida-
de pode causar sufocamento,
provocar queimaduras, ver-
melhidão nos olhos, e em al-
guns casos até ocasionar mor-
te.

Conforme foi identifica-

do, o sistema de refrigeração
da câmara frigorífica está
sendo reformado, e o gás va-
zou de um tubo condutor,
mas foi controlado pelos téc-
nicos responsáveis pela re-
forma.

Um veículo HB20, de São
Sebastião do Paraíso, foi toma-
do de assalto no centro da cida-
de no início da tarde desta quin-
ta-feira (16/8), por volta das 13
horas. Segundo informações da
polícia, indivíduo teria chegado
armado, rendido à condutora

À LUZ DO DIA
Homem armado rouba

carro no centro de Paraíso
que entrava no veículo e dito que
precisava do carro para chegar
à saída da cidade.

Foi acionado o cerco blo-
queio e a PM trabalha para ten-
tar recuperar o veículo e iden-
tificar o criminoso. A polícia
acredita que, dada a circuns-

tância da ação, talvez o suspei-
to não seja de São Sebastião de
Paraíso. Até o fechamento des-
ta matéria, ninguém havia sido
preso. Porém no início da noi-
te da data do roubo, o veículo
recuperado no bairro Vila For-
mosa na rua Fuvio Guidi.

Duas pessoas morreram e
uma ficou ferida em um aciden-
te registrado nesta quinta-fei-
ra,16,  no km 369 da rodovia
MG-344, entre Cássia e Pratá-
polis. A condutora do veículo
Hyundai HB20, Fernanda Olivei-
ra perdeu o controle da direção,
o veículo capotou e colidiu con-
tra uma carreta que fazia o trans-
porte de milho. O casal Ana Cla-
ra Barbosa Santos,18, e Andrey
José Ribeiro da Silva,22, veio a
óbito após a batida.

Conforme informações da

Casal morre na batida entre
carro e carreta na MG-344

Polícia Rodoviária Estadual, de
Passos, que atendeu a ocorrên-
cia, o acidente teria sido moti-
vado por uma ultrapassagem.
A motorista do carro onde tam-
bém viajava o casal, fazia uma
ultrapassagem a uma caminho-
nete quando deparou-se com a
carreta. A Polícia Técnica pro-
cedeu levantamentos para apu-
rar a possível causa do aciden-
te..

O motorista da carreta que
possui placas de São Sebasti-
ão do Paraíso, disse que du-

rante a ultrapassagem notou
que houve uma manobra brus-
ca no Hyundai. A carreta e o
carro saíram para a mesma di-
reção quando houve a batida.
O bitrem vinha carregado de
milho que estava sendo trans-
portado para Itaú de Minas. A
carga ficou esparramada pró-
ximo à margem da pista. O
caminhoneiro nada sofreu,
apesar do susto.

Fernanda Oliveira foi so-
corrida e levada ao Pronto So-
corro de Cássia e não corre ris-

co de morte. Os corpos de Ana
Clara e Andrey José foram en-
caminhados inicialmente para o
IML de Passos e em seguida
liberados para a funerária. Os
corpos foram velados e os se-
pultamentos estavam agenda-
dos para a tarde de sexta-feira.

O casal tinha um filho, de
dois anos e fazia planos para a
chegada de mais um filho. Ana
estava grávida de seis meses de
uma menina, e segundo infor-
mações teria ido a Itaú buscar
um carrinho para bebê.

FOTOS: Reprodução Redes Sociais

Carreta que transportava milho ficou
tombada as margens da pista de rolamento

No detalhe, casal que faleceu quandoe
viajava no Hyundai HB20 que capotou e colidiu

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para reforçar ainda mais
o pedido de apoio e provi-
dências para instalar rede de
energia elétrica no loteamen-
to rural “Recanto Feliz”,
moradores e proprietários de
lotes elaboraram abaixo-as-
sinados endereçados e
protocolados, para o prefei-
to Walker Amérido de Olivei-
ra, ao presidente da Câmara
Municipal, Marcelo de Mo-
rais e ao deputado estadual,
Antonio Carlos Arantes.

Nos abaixo-assinados pe-
dem também a regularização
de escrituras para registro
definitivo dos lotes.

Conforme o “JS” publi-
cou há pouco mais de um
mês, já passa dos 14 anos
de existência deste lotea-
mento, e até a conclusão
desta matéria (17/8), mora-
dores não têm energia elétri-
ca em suas residências, ten-
do que se virarem com lam-
piões a gás, baterias, lampa-
rinas. Alguns, e são poucos,
instalaram painéis para cap-
tação de energia solar.

Em cada abaixo-assinado
houve assinatura de 71 pro-
prietários, com seus núme-
ros de documentos de iden-
tidade e CPFs.

Há cerda de duas sema-
nas o “JS” abordou o presi-
dente da Câmara, Marcelo de
Morais. Ele disse que no pra-
zo de mais ou menos 60 dias
acontecerá o início da insta-
lação de energia elétrica no
“Recanto Feliz”.

Moradores e proprietári-
os do loteamento estão de-
positando a maior confiança
no prefeito Walkinho, presi-
dente da Câmara, Marcelo
Morais e deputado Antonio
Carlos Arantes, para que
suas reivindicações sejam
atendidas o mais breve pos-
sível, para que possam co-
locar em funcionamento
seus eletrodomésticos e ele-
trônicos, para pelo menos
terem o básico e o necessá-
rio direito que merecem, ou
seja, energia elétrica e as es-
crituras de seus lotes regis-
tradas em cartório, pois fo-
ram adquiridos com suor,
fruto de seus trabalhos.

Proprietários de
lotes no “Recanto
Feliz” endereçam
abaixo-assinados

a autoridades

Depois de um tempo anali-
sando propostas do Brasil e
exterior, o atleta Rafael decidiu
seu futuro para esse segundo
semestre e aceitou o convite do
FK Vytis, da Lituânia.

O fixo passou pela Intelli no
segundo semestre de 2017 e
conquistou a Copa Paulista
com a equipe. Essa será a se-
gunda passagem do atleta pelo
exterior. Em 2014, fez uma
grande temporada pela equipe
do Eden Futsal, da Irlanda.
Naquela oportunidade, con-
quistou dois títulos pelo clube
irlandês. 

Apresentado oficialmente
pelo FK Vytis quarta-feira (15/
8), o atleta não escondeu a fe-
licidade em fechar com o clu-
be e estar de volta ao exterior.

“Sempre foi minha vonta-
de voltar a jogar no exterior e
acertar com um time que vai
disputar uma das maiores com-
petições do mundo, a UEFA.
Acredito que vai me acrescen-
tar muito, tanto como pessoa,
como para o meu currículo.
Estou feliz e preparado para
corresponder às expectativas”
– comemorou.

Rafa desembarcou no país
no inicio do mês de agosto, foi
recebido por dirigentes do FK
Vytis e conheceu toda a estru-
tura que o clube oferece.

“Desde quando cheguei já

Com passagem pela
Intelli, Rafa Rodrigues é

apresentado em clube da Lituânia
Arquivo

fui recepcionado tanto pelo di-
retor, quanto pelo presidente,
foram muito receptivos, me
disseram como funciona a ci-
dade em si para me adaptar o
mais rápido possível ao país, a
cidade e ao clube”

Apesar de pouco tempo na
equipe, o atleta já teve a opor-
tunidade de disputar amistosos,
em um deles, marcando um dos
gols da equipe. O jogador vem
buscando a sua melhor adapta-
ção e já está apto para jogar pela
UEFA, principal competição dis-
putada pelo clube.

“O time em si está come-
çando a se entrosar, estamos a
duas semanas treinando todos

os dias e nos conhecendo cada
vez mais dentro de quadra. Va-
mos fazer mais alguns amisto-
sos no decorrer da preparação
para a Uefa 2018, será bom
para apontarmos os erros e
corrigi-los, vamos ganhando
mais ritmo e confiança para
atingir nosso objetivo. Que é a
classificação para a próxima
fase da Uefa” – concluiu.

O FK Vytis estreia pela fase
preliminar da UEFA Futsal
Champions League no próximo
dia 28, onde enfrenta a equipe
do Reading Futsal Club, da In-
glaterra.

(por Mirieli Cardoso Amaro/Ampa

Assessoria de Imprensa)
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O Jornal do Sudoeste per-
correu vias públicas de São
Sebastião do Paraíso, onde
constatou infrações e desobe-
diências de leis de trânsito co-
metidas por condutores de ve-
ículos, sadios e com idades
bem abaixo de 60 anos, que têm
ocupado vagas em estaciona-
mentos exclusivas para idosos
e deficientes físicos.

Passando por diversas ruas
e avenidas no centro da cida-

Vagas para idosos, deficientes e pontos
de táxi têm sido indevidamente ocupadas

de, constatamos várias irregu-
laridades, inclusive vagas para
taxistas e locais de cargas e
descargas sendo indevidamente
ocupadas.

Como pode ser verificado
pelos fatos, na rua Pinto Ribei-
ro, trecho correspondente en-
tre as ruas Tenente José Albino
e Soares Neto, um veículo que
era dirigido por uma jovem se-
nhora que aparentava no má-
ximo 35 anos de idade, foi es-
tacionado em vaga exclusiva
para idosos, sendo que havia

espaço suficiente não para ter
cometido a infração.

Também registramos com
foto, veículo estacionado em
vaga exclusiva para deficientes
físicos na Praça Comendador
José Honório, bem em frente à
Caixa Federal. No vidro do ve-
ículo não havia internamente
nos vidros dianteiro e traseiro
nenhum adesivo oficial, apro-
priado, o autorizando a estaci-
onar em vaga para deficiente.

Procede, portanto, reclama-
ção recebida no “JS”, feita por

condutores idosos, portadores
de necessidades especiais, e
precisam ser verificadas por
agentes de trânsito responsá-
veis para fiscalizar estes abu-
sos, e lhes aplicar a penalização
determinada no Código de
Trânsito Brasileiro.

Com certeza, assim que o
trânsito for municipalizado em
São Sebastião do Paraíso ha-
verá maior contingente de
agentes da Guarda Municipal
para trabalhar na educação, fis-
calização e controle e aplicação

de penalidades àqueles que in-
sistem em desconhecer as leis
de trânsito, principalmente no
perímetro urbano.

Condutores ou responsáveis
por conduzir idosos ou defici-
entes, ou motoristas portadores
de necessidades especiais que
precisem obter autorização ou
documentos autorizando e lhes
assegurando direito para esta-
cionarem em vagas demarcadas
nas vias públicas de Paraíso
estão sujeitos a algumas exigên-
cias. Apresentação de documen-

tos pessoais e do veículo, com-
provante de residência. No caso
de deficientes físicos além da
identidade deverá ser apresen-
tado atestado e laudo médico.
Os interessados devem se diri-
gir a Arena João Mambrini, na
avenida Monsenhor Mancini e
procurar a servidora “Vera” que
irá lhes fornecer todas informa-
ções necessárias. O telefone da
Secretaria Municipal de Trân-
sito é 3539-1023. Funciona nos
dias úteis das 11h30 até 17h30.

Por João Oliveira

O presidente do Sindicato
Servidores da Educação Públi-
ca Municipal de São Sebastião
do Paraíso (Sindeduc), Cícero
Barbosa, e a presidente do Sin-
dicato dos Servidores Público
Municipais (Sempre), Maria
Rejane Tenório de Araújo San-
tos, informaram que os profes-
sores da rede municipal não irão
participar de paralisação anun-
ciada pela prefeitura no próxi-
mo dia 21, próxima terça-fei-
ra, e que por isto os pais pode-
rão mandar seus filhos normal-
mente às aulas.

Por João Oliveira
Professores decidiram no

início da noite de terça-feira
(14/8), em assembleia da cate-
goria promovida pelo Sindicado
dos Servidores Públicos
Municiais de São Sebastião do
Paraíso e do Sudoeste de Mi-
nas Gerais (Sempre),  ficarem
em “estado de greve” diante da
situação de instabilidade no pa-
gamento do salário dos profes-
sores mediante ao atrasado de
verbas carimbadas e que são
destinadas ao Fundo de Desen-
volvimento da Educação Bási-
ca (Fundeb).

De acordo com a presiden-
te do Sempre, Maria Rejane de
Araújo Santos, à categoria fo-
ram explicadas todas as con-
dições jurídicas para realização
de greve e situação política que
tem influenciado de maneira

negativa na vida dos servido-
res, foi deliberado que a cate-
goria entrasse em “estado de
greve”. Isto significa que,
caso continue havendo atraso
no pagamento, professores não
farão paralisação geral, mas
também não irão participar de
eventos cívicos e nem dos
módulos 2, que seria uma es-
pécie de “hora extra”.

“Isso se deu dada a frus-
tração do servidor em relação
ao pagamento e, agora, ao
parcelamento do seu salário.
Os professores entenderam
que juridicamente não haveria
como deflagrar uma greve nes-
te momento porque, infeliz-
mente, não podemos contar
com o Poder Judiciário, tendo
em vista que a vida do servi-
dor público ficou muito delica-
da após aprovação desta refor-

ma trabalhista. Assim, foi de-
cido que a partir da data da
assembleia eles estarão em es-
tado de greve”, explicou.

Com o estado de greve, o
Sindicado passará a acompa-
nhar a situação do pagamento
dos professores. Caso os atra-
sos persistirem, a categoria
poderá paralisar as atividades,
porém, a situação será apenas
de alerta durante o período que
houver a insegurança em rela-
ção ao pagamento da catego-
ria. De acordo com Rejane,
esta é primeira vez que acon-
tece atraso no recebimento dos
salários dos professores que já
não recebiam no 5º dia útil, mas
dentro do mês corrido.

“Será feito protesto e, até
que isto se resolva, eles não
participarão de eventos cívicos,
entre eles 7 de Setembro, ani-

versário da cidade entre outros
eventos externos. Os professo-
res irão cumprir com a carga
horária deles internamente. Há
também o módulo 2, que aca-
ba sendo uma extensão do tra-
balho deles, eles também não
farão. É uma forma de protes-
to, é legal  e é o que nós pode-
mos fazer porque estamos vi-
vendo um efeito cascata. Do
impeachment para cá a situa-
ção veio se complicando”, des-
taca.

Conforme a presidente do
Sempre, o governo federal e
estadual estão em débito e,
consequentemente o municipal
não tem conseguido cumprir
com suas obrigações. “É um
efeito cascata. Nós entende-
mos a situação e temos visto o
esforço do Poder Executivo,
assim como o esforço do Go-
verno do Estado, mas não te-
mos visto esforço do Governo
Federal, porque a liberação de
emendar para ‘comprar’ depu-
tados e senadores para votar
em reformas maléficas, há di-
nheiro, mas para distribuir para
os estados e municípios está

em falta. É uma briga pelo po-
der que afeta toda a população”,
avalia.

No que diz respeito aos ser-
vidores da educação, Rejane
diz que os atrasos com os pro-
fessores começaram após fal-
ta de repasses ao Fundeb, já os
demais servidores já vinham
recebendo em atraso. “Nós já
estamos com a folha de paga-
mento fracionada há mais três
anos, todos os servidores, da
ativa e aposentados, e ninguém
está recebendo dentro do 5º dia
útil, era muito difícil e agora
atingiu os professores que es-
tavam recebendo pontualmen-
te e tinham uma verba que era
garantida”, explica.

Durante a assembleia
Rejane disse que foram discu-
tidas questões políticas e que
servidores não ficaram satisfei-
tos com reunião da categoria
que aconteceu com o Executi-
vo na última semana. “A prin-
cípio eles se sentiram um pou-
co usados como massa de
manobra para fazer uma pres-
são junto ao governo de Esta-
do devido ao não repasse de

verbas aos municípios. Por
trás disto há a questão política
e os servidores se sentiram in-
comodados e se manifestaram
durante a assembleia”, acres-
centa.

AGENDA POSITIVA
A presidente do Sempre

comenta que a agenda para
debater as reivindicações da
categoria junto ao Executivo
tem acontecido todos os me-
ses e, segundo destaca, na
medida do possível muitos pro-
blemas de ordem administrati-
va têm sido solucionados.

“Tem caminhado, porém há
questões como rescisões que
não evoluíram. No início hou-
ve pagamento de rescisões até
R$ 2 mil, mas parou. Isso nos
deixa muito angustiados porque
os servidores precisam rece-
ber, têm nos cobrado e alguns
estão à beira de expirar o pa-
gamento, mas já estamos bus-
cando formas jurídicas para
que eles não percam este direi-
to. A pauta tem andando, ainda
que lentamente, porque gran-
de parte dela depende da
questõe financeira”, completa.

“O Sempre realizou uma
assembleia nesta semana, as-
sumindo uma postura junto aos
professores de que não iríamos
fazer parte da paralisação
convocada pelo prefeito para o
dia 21.

Chegou para nós um comu-
nicado da secretária municipal
de Educação, de que não iría-
mos ter aula, mas nós estare-
mos nas escolas. Os pais po-
dem mandar seus filhos para
as aulas que nós não iremos
parar, terá aula normalmente do
que depender de nós”, afirma
Cícero Barbosa.

A paralisação no próximo
dia 21 já vem sendo anunciada
há algumas semanas pela Pre-
feitura. A justificativa é cobran-
ça ao Governo do Estado o re-
passe de R$ 5,9 bilhões em ver-
bas atrasadas. Segundo vem
relatando o prefeito em reuni-
ões e justificativas a atrasos de
pagamento de servidores, so-
mente para o município de São
Sebastião do Paraíso o mon-
tante devido ultrapassa R$ 18
milhões, sendo R$ 4 milhões
da Educação para folha de pa-
gamento dos professores e in-
vestimentos nas escolas.

Professores municipais decidem
ficar em “estado de greve”

Professores não irão aderir
à paralisação da Prefeitura,

dizem sindicalistas
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Eduardo Martins é o
idealizador do evento Musa do
Café em São Tomás de Aquino.
Criativo, com sensibilidade ar-
tística, um aquinense idealista,
que através do seu trabalho, está
sempre divulgando São Tomás
em nossa região. Tudo que
Eduardo comanda com sua
criatividade tem a presença do
bom gosto e beleza.

Segundo Eduardo, a Musa
do Café é um evento que tem
o apoio e o incentivo de vários
comerciantes da cidade, prefei-
tura e os amigos colaborado-
res. “Realizado e feliz são as
palavras que me descrevem,
com o sucesso desta segunda
edição”.

Musa do Café - São Tomás de Aquino

1ª Copa 3 de Outubro de Futebol Society de São Tomás de Aquino
No domingo 12/8 aconte-

ceu a final da 1ª Copa munici-
pal de futebol Society em São
Tomás de Aquino. É o primei-
ro torneio desta modalidade de
futebol no campo do 3 de Ou-
tubro e a ideia de seus
organizadores é que a copa seja
realizada anualmente.

Com início no dia 9 de ju-
nho, sete equipes inscritas: Os
Barbosas- União- Juniores do
3 de Outubro - Skolachados-
Só Canelas- Alemanha - Toy
Soldiers e cerca de 100 atletas
participando da 1ª Copa. A
equipe Os Barbosas sagrou-se
campeã derrotando de “virada”
o União por 3x2. João Paulo

marcou os dois gols do União
e Jaílde Michael e Henrique os
da vitória de Os Barbosas.
Melhor goleiro Anderson (So-
brinho) e artilheiro da compe-
tição com 6 gols, Guilherme
Pessoni.

O evento esportivo foi uma
realização do Departamento
Municipal do Esporte. O dire-
tor de esporte de São Tomás,
Rafael Duarte, contou com o
apoio da Prefeitura, Câmara
Municipal e o incentivo espe-
cial do vereador Daniel. A 1ª
Copa de Futebol Society foi um
grande sucesso e os
organizadores prometem, para
2019, sua 2ª edição.

Campeão da 1ª Copa Society - Os Barbosas Vice-Campeão da 1ª Copa Society -União

Artilheiro Guilherme com vereador Daniel e RafaelMelhor Goleiro Anderson com vereador Daniel e Rafael

Promotor do Evento Eduardo
Martins e as candidatas Musa do Café

Musa do café 2017- Micaela Cristina.
Musa do Café 2018- Débora Maria

Coffee Girl 2017- Tassila Bianca.
Coffee Girl 2018- Janaina

Madrinha do Café 217- Vitória.
Madrinha do Café 2018- Marcela

Eduardo com os jurados do evento
- Flávio Vieira, Camila Gomes e Bruna Letícia

 Ressaltou, “quero agrade-
cer, através do Jornal do Su-
doeste, o pessoal sempre pre-
sente, as pessoas envolvidas
que me apoiaram e me incen-
tivaram para o sucesso da fes-
ta.

O Clube Recreativo Aqui-
nense na pessoa de Lazinha
Vilas Boas amiga e parceira,
Eduardo Rodrigues, Carlos
Moreira que foi o fotógrafo da
noite festiva e as meninas, en-
tusiasmadas, deram um brilho
especial na realização da Musa
do Café. Meu obrigado a to-
dos que ajudaram. Estamos
firmes e prontos para a terceira
edição -2019”, finalizou
Eduardo Martins.
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Por João Oliveira

Dois professores da rede
municipal de ensino em São
Sebastião do Paraíso foram
exonerados do cargo após, se-
gundo alega um deles, ter ido
às redes sociais reclamar so-
bre a falta de pagamento à ca-
tegoria e cortes de gastos que
tem afetado somente aos pro-
fessores. Os atrasos, que pas-
saram a acontecer após o go-
verno de Minas não destinar a
verba para o Fundo de Desen-
volvimento da Educação Bási-
ca (Fundeb), tem causado in-
satisfação na categoria que, pela
primeira vez, passou a sofrer
com atrasos e o não pagamen-
to do salário. Em publicação,
professor disse que tem que
escolher entre “comprar comi-
da, pagar conta ou comprar
remédio”.

O caso gerou revolta e foi
amplamente criticado pelo pre-
sidente do Sindicato Servido-
res da Educação Pública Mu-
nicipal de São Sebastião do
Paraíso (Sindeduc), Cícero
Barbosa, pelo presidente da
Câmara Municipal, Marcelo
Morais, pelo coordenador da
subsede do Sindicato Únicos
dos Trabalhadores em Educa-
ção (Sind-Ute/MG), além de
inúmeros usuários das rede
social Facebook, que atribuí-
ram a ação tomada pela Secre-
taria Municipal de Educação
como “ditadora”.

“Dois excelentes professo-
res municipais: Alexandre
Antunes e Danilo Barbosa fo-
ram demitidos pela senhora
secretária Municipal de Educa-
ção, certamente com o aval do
prefeito, pelo simples fato de
terem emitido suas opiniões
sobre os problemas do Fundeb
no município. O amadorismo
e falta de capacidade técnica da
secretária é nítida em várias
situações e ações que ela prati-
ca e deixa de praticar, mas daí
evocar o espírito da ditadura é
demais”, criticou Cícero Bar-
bosa.

Professores alegam que foram demitidos após
criticarem gestão de recursos do Fundeb

Prefeitura negou e disse que decisão foi motivada “por falta de recursos”
REUNIÃO
No início da tarde de sex-

ta-feira (17/8), os vereadores
Marcelo Morais, Cidinha Ceri-
ze, José Luiz do Érica, Lisandro
Monteiro, Vinício Scarano,
Luiz de Paula e Ademir Ross,
além dos professores demitidos
e presidentes do Sempre,
Sindeduc e coordenador do
Sind-Ute, estiveram na Secre-
tária de Educação cobrando
esclarecimento sobre o moti-
vo da demissão. Por telefone,
a secretária Maria Ermínia Pre-
to de Oliveira Campos havia
informado que estava em casa
e que somente atenderia a co-
mitiva na segunda-feira, além
de se comprometer a notificar
os professores por escrito.

Porém, os vereadores e ser-
vidores presentes não aceita-
ram a explicação e acionaram
a polícia para registrar boletim
de ocorrência. O presidente da
Câmara, Marcelo de Morais
informou que iria convocar a
secretária para utilizar a tribuna
da Câmara e esclarecer publi-
camente o motivo da demissão
dos professores. Após isto ser
informado, uma reunião seria
marcada na Prefeitura ainda na
tarde de sexta-feira (17/8).

De acordo com Morais, “fi-
cou nítido que houve ordens de
dentro da Prefeitura para man-
dar esses professores embora,
em claro ato de perseguição e
assédio moral diante da mani-
festação pública dos professo-
res envolvendo a falta de pa-
gamento. Nós viemos até a se-
cretaria para ouvir a responsá-
vel pela pasta, mas fomos in-
formados que não seríamos
atendidos. Como pedimos por
escrito a demissão desses fun-
cionários e não foi apresenta-
do, foi feito BO para garantir o
direito deles e na próxima se-
gunda a Secretária Municipal de
Educação será convocada a
prestar esclarecimentos”, dis-
se Morais.

OS SINDICATOS
De acordo com o presiden-

te o Sindeduc, Cícero Barbo-

sa, a primeira medida que será
tomada é tentar reverter a situ-
ação envolvendo o caso. “Um
dos servidores fez a reclama-
ção dentro de um direito dele,
após receber R$ 800 de um
salário base de R$ 2 mil, sendo
pai de família, que depende
deste recurso, ele tem o direito
de reclamar. O outro servidor,
que é conselheiro do Fundeb,
não pode reclamar da forma
que o recurso está sendo geri-
do, a que ponto chegamos”,
questiona Barbosa.

O professor disse ainda que
já mobilizou representantes de
outros sindicatos da categoria
para buscar a reintegração dos
dois professores aos seus res-
pectivos cargos. “A partir da
reunião com a secretária, ire-
mos traçar outras atitudes.
Essa ação só pode ser retalia-
ção, porque um funcionário se
manifestou nas redes sociais e
o outro, que é conselheiro fis-
cal do Fundeb, questionou a
aplicação de recursos na com-
pra de veículos para a secreta-
ria, sendo que poderia estar
sendo usado para consumo”,
destaca.

Conforme destaca a presi-
dente do Sempre, Maria Reja-
ne, o professor é peça funda-
mental para o município e não
seria aceitável demitir este pro-
fissional considerando o
calendário letivo. “Como ficam
os alunos? Ficou claro ser uma
perseguição. Em pleno século
XXI foi ridícula essa atitude,
foi inconstitucional, foi arbitrá-
ria e fere o direito de liberdade
de expressão do cidadão. Es-
taremos à disposição desses
professores e demais servido-
res que precisarem porque pre-
cisamos cortar o mal pela raiz”,
completa Rejane.

OS PROFESSORES
Segundo conta o professor

de História e Geografia, Danilo
Barbosa, ele, na condição de
conselheiro do Fundeb e con-
selheiro municipal de Educação
fez algumas colocações a res-
peito de gastos mediante a in-

dagação do prefeito Walker
Américo Oliveira sobre o que
poderia ser feito em relação aos
gastos e pagamentos dos pro-
fessores. “Disse o que eu acha-
va e na quinta-feira (16/8) re-
cebi um telefonema informan-
do que eu estava sendo dispen-
sado, que era ordem da secre-
tária e não fui informado do
motivo. Casou-me estranheza,
e acredito que foi pelo fato de
eu ter feito estes questiona-
mentos sobre os gastos com a
educação”, disse.

O professor de Educação
Física, Alexandre Antunes
Martins, que alegou ser con-
tratado e há oito anos dá aula
em três escolas na zona rural,
disse que ficou sabendo da de-
missão através de recado.
“Não falaram comigo. Não fui
notificado por escrito. Levei
um susto, porque já fazia oito
anos que eu trabalhava sem
nenhuma falta. Essa demissão
só pode ser por causa da mi-
nha publicação e se não for eu
gostaria de uma explicação”,
disse o professor.

A PREFEITURA
Em nota encaminhada pelo

prefeito Walker Américo Olivei-
ra à reportagem do Jornal do
Sudoeste, Walker alega que

diante da realidade que o mu-
nicípio está vivenciando, não
resta outra medida adicional
para tentar equilibrar as contas
da Educação, a não ser fazer o
corte de servidores contrata-
dos. O objetivo, segundo ele, é
tentar deixar os salários da ca-
tegoria em dia, mesmo com os
pequenos repasses que têm
sido feitos pelo Estado.

“No atual cenário, a redu-
ção de gastos continua e será
intensificada em todas as se-
cretarias municipais e demais
dependências, não apenas na
Educação. Com atenção maior
para as despesas com energia
elétrica, água, telefonia fixa e
móvel, combustível e para a
revisão de cargos ocupados
por servidores contratados.
Ressaltamos que, desde o iní-
cio desta gestão, já houve o
corte de 300 servidores que
trabalhavam via contrato”, diz.

De acordo com o prefeito,
o Estado está deixando os mu-
nicípios, inclusive São Sebasti-
ão do Paraíso, em situação di-
fícil pela falta de repasses na
Saúde, na Educação e na Assis-
tência Social, e por isto vão pa-
rar no próximo dia 21 de agos-
to. Segundo conta, somente
para o nosso município, o mon-
tante devido ultrapassa R$ 18

milhões, sendo R$ 4 milhões da
Educação para folha de paga-
mento dos professores e inves-
timentos nas escolas.

“Para dar transparência, a
administração municipal vem
mostrando a todos o que está
acontecendo. A redução de
despesas, que inclusive foi
sugerida pelos servidores que
estão sem receber pela falta de
repasses do Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento da
Educação Básica e de Valoriza-
ção dos Profissionais da Edu-
cação (Fundeb), já foi iniciada
há meses, com a assinatura do
decreto municipal nº 5108 de
2 de abril de 2018, vez que a
atual gestão está administran-
do uma dívida enorme que foi
herdada. Somando-se a isto, a
retenção de recursos que são
de direito constitucional dos
municípios por parte do Gover-
no do Estado está agravando
muito a situação”, completa.

No final da tarde de sexta-
feira (17/8) vereadores, pro-
fessores e representantes sin-
dicais reuniram-se na Prefeitu-
ra com a secretária Maria
Ermínia, que estava acompa-
nhada pelo procurador do Mu-
nicípio, Nilo Kazan de Oliveira
e outros secretários municipais.

O argumento para a demis-
são dos professores foi o mes-
mo alegado pelo prefeito
Walkinho, ou seja, contenção
de despesas, negando que te-
nha sido retaliação por conta de
declarações dos professores
demitidos.

O presidente da Câmara,
Marcelo Morais disse ao Jor-
nal do Sudoeste que a explica-
ção não foi convincente. Sali-
entou que foi pedida a reinte-
gração dos professores aos
seus cargos, e, caso isto não
ocorra, a Câmara Municipal
trancará a pauta, e não apreci-
ará nenhum projeto do Execu-
tivo. Disse mais que na sessão
de segunda (20/8) será forma-
lizado requerimento para que a
secretária municipal de Educa-
ção compareça à Câmara para
prestar esclarecimentos.

João Oliveira

Vereador registrou BO e disse que motivo
seria resguardar direito dos professores
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SINDICATO ÚNICO DOS TRABALHADORES
EM EDUCAÇÃO  DE MINAS GERAIS
– SUBSEDE S.S. PARAISO

Nota de repúdio da Subsede do Sind-UTE de S. S. do Paraíso contra demis-
sões injustas dos Professores da Rede municipal de S. S. do Paraíso, fe-
rindo a liberdade de expressão e liberdade sindical.
O Sindicato Único dos Trabalhadores em Educação dos Professores do Estado
Minas Gerais (Sind-UTE) manifesta o seu repúdio à demissão dos servidores Danilo
Manoel dos Santos Barbosa, membro do Conselho Municipal e da diretoria do
Sind-EDUC e Alexandre Antunes professor de Educação Física, ambos da Escola
Municipal de Termópolis anunciada na data de 16/08/2018. Os professores foram
comunicados via telefone, uma dispensa arbitrária, ferindo o direito de expressão
dos servidores por cobrar o recebimento de salários atrasados. Este tipo de práti-
ca da Secretária municipal de Educação Maria Ermínia afronta todos os princípios
democráticos que regem a educação, além de atacar toda a categoria de servido-
res de educação, pautando pela intenção clara de intimidar os demais servidores
da educação do município.
A medida adotada pela Secretaria municipal de educação, sob o discurso legalida-
de e adequação sendo que os prejuízos e lesões dela decorrentes extrapolam os
limites individuais de cada docente demitido, atingindo direta e negativamente suas
famílias, a comunidade discente.
Não há dúvida de que a demissão coletiva promovida afronta os fundamentos da
República Federativa do Brasil, previstos na Constituição Federal (CF/88), que
são de obrigatória observância pela instituição de ensino, notadamente o da digni-
dade da pessoa humana (Art. 1º, inciso III, da CF); dos valores sociais do trabalho
(Art. 1º, inciso IV, da CF); da valorização do trabalho humano (Art. 170, caput, da
CF); da proibição de dispensa arbitrária ou sem justa causa (Art. 7º, inciso I, da
CF), da função social da propriedade (Art. 170, III, da CF); e do primado do traba-
lho (Art. 193, da CF).
Importa destacar também que a Constituição Federal prevê que a ordem econômi-
ca é fundada na valorização do trabalho humano, tendo entre seus princípios a
busca do pleno emprego.
Nesse contexto, a dispensa de dirigente sindical representante de uma categoria
fere o direito à liberdade Sindical garantido na (Art.8º, inciso VIII, da CF).
 "É livre a associação profissional ou sindical, observado o seguinte": Inciso VIII - é
vedada a dispensa do empregado sindicalizado a partir do registro da can-
didatura a cargo de direção ou representação sindical e, se eleito, ainda
que suplente, até um ano após o final do mandato, salvo se cometer falta
grave nos termos da lei.
A demissão coletiva não se mostra como um direito potestativo do empregador.
Não é plausível que um ato de tamanho impacto e envergadura seja realizado
arbitrariamente e de maneira estritamente individual.
Além de infringir, a um só tempo, todos os fundamentos constitucionais supracitados,
a Secretaria Municipal de Educação extrapola os limites da função social do con-
trato, em clara inobservância ao Art. 421, do Código Civil (CC).
Por força do Art. 9º, da Consolidação das Leis do Trabalho (CLT), são nulos de
pleno direito todos os atos praticados com o objetivo de desvirtuar, impedir ou
fraudar a aplicação da legislação trabalhista, entre os quais, certamente estão
incluídos aqueles que apresentam velado viés de retrocesso social.
Deste modo, o Sind-UTE Subsede de São Sebastião do Paraíso manifesta sua
absoluta indignação com a demissão coletiva promovida, informando que não se
furtará em adotar todas as medidas administrativas e judiciais cabíveis em auxílio
aos representantes legais dos professores da Rede Municipal de São Sebastião
do Paraíso, nos termos do Art. 8º, inciso III, da Constituição Federal.
Por fim, o Sind-UTE Subsede de São Sebastião do Paraíso que presa pela liberdade
de expressão e pensamento, solicita a Secretária Municipal Maria Ermínia que revo-
gue a dispensa dos seus colaboradores. Profissionais de enorme respeito que es-
tão tendo prejuízos, morais, financeiros além dos transtornos a suas famílias.

RUA Tabajara Pedroso n 40 Vila Dalva S.S.Paraiso/MG
Tel.: (35) 3531-3195 - CEP: 37950-000 - E-mail: sindutemgparaiso@outlook.com

Aquele momento em que o
paciente está ali na mesa de ci-
rurgia pronto para os procedi-
mentos recomendados é pro-
porcionado pela ação do
anestesiologista. O profissional
é responsável por deixar a pes-
soa que vai passar pela cirur-
gia em um estado onde há au-
sência total de dor, mas que é
acompanhada pela ausência de
outras sensações. Este é o tra-
balho do médico anestesista
Gustavo Souza Machado que
do alto de sua juventude acom-
panhou de perto todos os pas-
sos para a construção do Hos-
pital Regional do Coração, em
São Sebastião do Paraíso. Foi
tempo necessário para que ele
entrasse na faculdade, se for-
masse e depois fizesse residên-
cia e especialização na área que
escolheu para trabalhar e aju-
dar a cuidar e salvar vidas.

Durante a entrevista na sala
da direção da Santa Casa,
Gustavo contou em detalhes
como viu nascer o Hospital do
Coração e o trabalho que ele
desenvolve quase que diaria-
mente no centro cirúrgico, o
palco das ações. Filho do tam-
bém médico e pediatra Jonas
Machado, neto do saudoso far-
macêutico João Machado, as
notícias do projeto e da cons-
trução chegavam em casa nas
conversas de pai e filho.
“Quando isto estava aconte-
cendo por volta de 1997, eu
estava na faculdade e pensava:
seria legal eu trabalhar em um
Hospital do Coração”, conta.

Em 2003, Gustavo se for-
mou e entrou para a especiali-
zação em anestesiologia e nu-
tria o sonho. “Sabe quando vem
aquele pensamento assim, se
eu tivesse oportunidade de tra-
balhar no Hospital do Coração,
trabalhar em uma cirurgia car-
díaca, quer coisa mais nobre
do que isso”, pensava. Quan-
do ele terminou a residência o
hospital continuava em cons-
trução e depois começou a fun-
cionar. “Na parte nova teve iní-
cio o serviço de Hemodinâmica,
foi quando comecei”, narra.

“Começamos fazendo di-
versos atendimentos, uma sé-
rie de cirurgias e que salvaram
a vida de muita gente”, relata o
médico recordando os primei-
ros desafios enfrentados. Na-
quele tempo segundo Gustavo
havia menos recursos técnicos
e passado algum tempo é que
começaram a chegar os equi-
pamentos e melhorou a quali-
dade de atendimento de toda
equipe. “Muita gente duvidava
que Paraíso fosse dar conta de
colocar a parte de cirurgia car-
díaca para funcionar, porque
havia uma corrente muito for-
te que puxava para trás, como
tem até hoje com pessoas que
torcem e trabalham para dar
errado”, afirma.

Uma das medidas adotadas
para vencer a desconfiança foi
a busca do fazer certo e pro-
curar atuar próximo da perfei-
ção. Depois de fazer especiali-
zação no Hospital São Francis-
co, em Ribeirão Preto (SP),
onde já eram feitas cirurgias
cardíacas Gustavo ficou qua-
tro anos sem atuar, a não ser
em alguns casos críticos, onde
atendia como integrante da
equipe da Santa Casa. Mesmo
assim ele foi se preparando
para atuar no HRCor. “Nesta
preparação fiz estágio no Hos-
pital Dante Pazanesi, com a
equipe do doutor Isa, onde fi-
quei duas semanas para atuali-
zar meus conhecimentos e me

HRCOR 5 ANOS

Antes de todos, o anestesiologista
preparei para o grande dia”,
explica.

A preparação para o início
dos trabalhos no HRCor exigiu
bastante dedicação. “Temos de
pensar em tudo, tudo o que
pode dar errado e termos a so-
lução em mãos para todos os
problemas que podem ocorrer.
Temos de ser preventivos, ao
ponto de quando o anestesista
é bom o trabalho passa  des-
percebido, ninguém nota sua
presença e você fica como co-
adjuvante lá no cantinho”, ex-
plica. Do contrário, se algo dá
errado ele é obrigado a interir,
o paciente fica instável, ocorre
sangramento, problemas respi-
ratórios.

Ao pensar em todas estas
situações é que ele se preparou
intensamente. Na noite anteri-
or ao primeiro procedimento
os aparelhos e equipamentos
foram checados exaustivamen-
te. “Fiz uma foto do palco e o
facebook nos recordou estes
dias nos relembrando de como
tudo foi preparado para inici-
armos e assim foi”, relembra.
Havia muita tensão de todos
envolvidos, desde a equipe de
cirurgiões, quanto da parte ad-
ministrativa do hospital. “Cada
um deu o melhor de si e con-
seguimos entregar o paciente
direitinho para a UTI e seguiu
o fluxo da internação”, cita o
medico.

Ele destaca que as ações
para este tipo de situação pre-
cisam ser imediatas e precisas
e todos funcionaram exatamen-
te como o previsto. “Houve
comunicação e interação entre
os membros da equipe cirúrgi-
ca que souberam prover tudo
o que foi necessário. Há um
planejamento e não pode faltar
nada, não pode chegar no meio
da cirurgia e descobrir que algo
importante não tem, então tudo
e todos são importantes desde
o anestesista, as equipes de
enfermagens, os cirurgiões, o
perfusionista, todos”, reforça.
Gustavo compara que o pro-
cedimento é como um voo que
inicia com a definição do pon-
to de partida e de chegada, mas
que há uma série de situações
antes do começo, durante e
após a aterrissagem.

Questão importante não é o
tempo e sim o funcionamento
perfeito da equipe. Hoje o tem-
po das cirurgias foram reduzi-
dos praticamente à metade de-
vido à habilidade dos profissi-
onais, mas cada situação deve
ter um olhar particular. “Com
o tempo todos vão ganhando
know how, a equipe vai tendo a
maestria. A preocupação não é
o relógio e sim fazer todo o
procedimento funcionar de
maneira fluida”, ressalta Gus-
tavo.

Por um longo tempo ele dis-
se ter contado quantas cirurgi-
as participou, mas depois isso
deixou de ser uma questão ob-
servada. “Contei até 200 casos
e isso já faz dois anos quando
fazíamos de um a dois proce-
dimentos por semana. Atual-
mente estamos fazendo quatro
a cinco cirurgias por semana
depois que retomamos após
uma fase difícil, então o volu-
me já é bem maior hoje em
dia”, acrescenta.

UM FUTURO BOM
A questão de ser organiza-

do, de querer ser o melhor alu-
no e a busca da correção nas
atitudes são questões que sem-
pre marcaram a vida de
Gustavo. Ele se sentia feliz em

ser assim e desta felicidade é
que adotou o conceito de a
cada dia ser melhor em apren-
der coisas novas. “Se você
aprende uma coisa por dia para
o resto da vida vou acumular
aprendizado e aumentar o co-
nhecimento e terei uma baga-
gem considerável”, cita. Outro
fator também adotado foi o de
sair da zona de conforto e não
ter medo dos desafios, sempre
em busca da superação.

Diante das metas estabele-
cidas e que estão sendo supe-
radas o médico passou de o
mais novo a coordenador da
equipe. “Sempre procurei
aprender, trazer coisas novas
e o desafio é o que nos deixa
vivo, nos tira da rotina e dá
sabor à vida. A cirurgia cardía-
ca representa isso. Hoje olho
para trás e vejo que não foi fá-
cil”, comenta. Pelas suas mãos
outros profissionais também
ingressaram na equipe e estão
atuando dentro dos mesmos
conceitos. “Quem não está
aqui, mas que fez residência
aqui, está bem empregado atra-
vés do aprendizado adquirido
aqui então eu digo que estamos
no caminho certo, fazendo as
coisas certas”, anuncia.

Contudo, o médico ainda se
diz surpreso com as reações
das pessoas ante o temor da
anestesia. “Temos o respeito
com o paciente e dou a devida
atenção a cada caso e situa-
ção”, opina. Para Gustavo ser
o anestesista é algo desafiador
e ao mesmo tempo gratifican-
te. “Preocupo-me em fazer o
correto e tenho consciência de
que não sou Deus”, acrescen-
ta. Ele sabe que há situações
em que ele não tem o controle,
“não podemos fazer milagres,
há situações que são maiores
que nós”, aponta.

Mesmo estando em um lo-
cal confinado, onde o nível de
cobrança é elevado e os riscos
variam e que as chances de
tudo dar certo são de 99,9%,
ainda assim é preciso ser oti-
mista. “Havemos de mentalizar
de forma positiva. As vezes as
pessoas chegam pensando que
vão morrer e saem dali muito
melhores, isso é o otimismo”,
diz. Tem também a gratidão
que é quando o paciente ou fa-
miliar o reconhece pelo traba-

lho exercido. “Lembro de uma
vez no supermercado, estava
de chinelos e bermuda e depa-
rei-me com o esposo de uma
paciente que veio me agrade-
cer ao me reconhecer. Isso
nem sempre acontece, não é
todos os dias, até pelo nosso
trabalho, mas as vezes ocor-
re”, aponta.

Há pessoas segundo o mé-
dico que depois relatam não
terem sentido nada. “Que
anestesia foi aquela, tive sonhos
bons, não senti nada”, são al-
guns dos relatos que o médico
disse já ter ouvido e que são
gratificantes pelo serviço pres-
tado. “O trabalho é de bastidor
e às vezes passa a ser lembra-
do caso algo não dá certo, mas
isso é um ou outro caso”, des-
taca. E o foco é atender bem.
“Sabemos que a pessoa esta ali
entregando a sua vida a nós e

então procuramos fazer o me-
lhor possível”, frisa.

Novos sonhos passam pela
cabeça do anestesista que de-
seja um dia poder criar na San-
ta Casa um Centro de Referên-
cia de Tratamento da Dor. “É
uma estrada nova, há todo um
caminho a ser percorrido e aqui
tem um potencial gigantesco
para crescer ainda mais. Che-
gará um dia em que vão notici-
ar que fizemos o primeiro
transplante renal aqui, para um
transplante cardíaco seria ne-
cessário um upgrade, mas há
condições”, anuncia.

Em continuação ele fala das
apostas e das possibilidades e
das metas para crescer cada
vez mais e fazer do sonho uma
realidade como ocorreu com o
HRCor. “É o mesmo que abrir
mais um caminho, quantas pes-
soas podem ser tratadas aqui.

Somos maiores que as crises,
acredito neste hospital e tudo é
uma questão de ter foco”,
acrescenta. Além do engaja-
mento das equipes algo impor-
tante também assinalado por
doutor Gustavo que é essenci-
al é o abraço da comunidade
para com as causas da Santa
Casa.

Ele cita o exemplo do traba-
lho da equipe de intervenção que
com seriedade está revertendo
um quadro absolutamente nega-
tivo para outra realidade, possi-
bilitando sonhos, realidade dife-
rente e objetivos novos a serem
alcançados. “O mundo é do ta-
manho dos nossos sonhos. Se
você tem um sonho e apresen-
ta os objetivos, para chegar nele,
com trabalho e dedicação você
chega onde quer chegar, é uma
questão de tempo e de foco”,
finaliza.

Todo o trabalho de preparação das cirurgias
passa primeiro pelas mãos do anestesiologista

Anestesista Gustavo Machado, um pioneiro
no Hospital do Coração em Paraíso
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SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS
DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO E REGIÃO SUDOESTE

Rua Pedro Gomes do Nascimento, nº 55 - Loteamento Zélia, São Sebastião do Paraíso
    CEP: 37950-000 – --Fone: (35) 3558-1717 – E-mail: sempressp@hotmail.com

COMUNICADO
O Sindicato dos Servidores Públicos Municipais – SEMPRE-SUDOESTE/MG, comunica à

todos sobre a deliberação da Assembleia Geral da categoria que decidiu sobre a instalação
do “estado de greve” nos termos ora expostos.

Ocorre que, conforme publicação em jornal de circulação local em data de 11/08/2018, foi
convocada Assembléia Geral da categoria no dia 14/08/2018, para deliberar sobre a
paralisação dos serviços diante do não pagamento dos salários dos servidores da rede
municipal de ensino, custeados com recursos provenientes do FUNDEB.

Nesse ínterim, foi deliberado e aprovado por unanimidade, pelos presentes à reunião, a
instalação do ESTADO DE GREVE, que é uma situação fática pela qual os servidores alertam
o gestor que a qualquer momento poderá deflagrar a greve e a paralisação parcial ou total
dos serviços prestados.

Ademais, foi aprovado ainda pela Assembleia Geral, em ato de repúdio aos atrasos
salariais, que os servidores da Educação municipal NÃO participarão no desfile de 7 de
setembro do corrente ano, a NÃO participação no MostraEduca, a NÃO participação nos
módulos e, por derradeiro, a NÃO adesão à paralisação promovida pelo Executivo Municipal
no dia 21/08/2018.

São Sebastião do Paraíso, 17 de Agosto de 2018.
A DIRETORIA








